
 

長榮大學選送優秀學生至海外學校擔任交換生 

之成果報告書 

 

 

 

 

 

 

 

 

韓信大學留學心得 

 

          就讀科系/年級：長榮大學 應用日語/4 年級 

                    學生姓名： 謝家渠 

          研修國家： 韓國 

          研修學校： 韓信大學 

           

 

附件三 



 

※心得報告內容大綱，請就以下主題分享，至少 3000 字及 6 張圖片(含說明)，12 號字： 

1.緣起/準備（可就交換生甄選準備、出國前準備、簽證之辦理、接機等準備事項進行陳述） 

 起初，在大一新生的時候，自己就已經決心以後要去韓國當一年的交換學生。那時候很

早就知道長榮大學有很多的交換機會可以到國外，但是由於卡在兵役的問題，於是我利用大

一及大二的暑假把兵役服完。至於我會有想去韓國當交換學生的契機是因為在高中的時候，

我們學校有很多來自不同國家的學生，其中韓國學生特別的多，也因此在那個時候結交到很

多的韓國朋友，也因此對韓國的文化、語言、韓流及飲食特別深愛和感興趣，也順便拓展自

己對於國際的世界觀，開拓自己的視野。 

 我認為我自己很幸運，當我跟父母決定我要申請交換留學的機會時，他們想也沒想就答

應了，只要我自己在外的時候注意安全就好，家人真的給予我很大的鼓勵及資助，我也很感

謝他們支持我所做的決定。 

 交換甄選前，基本上我覺得沒有什麼太大的困難，準備的過程可能有些繁雜，但只要把

學校該審查的資料準備齊全，規定的日期之前拿給學校，大致上就完成了。可是仍然還是有

不少人覺得需要準備的東西太多，因而就這樣放棄申請的機會，即使不是金錢上的問題。雖

然我個人認為這樣是真的蠻可惜的，但以某些角度來說，可以減少競爭的機會，更容易申請

自己想去的學校。 

 接著是辦理簽證的問題，這個對我來說是最麻煩的，因為韓國在臺事務處只有臺北有，

對於南部人來說，要跑臺北兩趟(辦簽證及拿簽證)真的不太方便，所花的時間及金錢會相對比

較大，期盼未來某一天臺灣也能開放高雄有韓國在臺事務處。 

 最後，抵達韓國的那天，學校派那邊的學生特地來機場接我們，然後到學校幫我們處裡

宿舍申請的問題，真的很感謝他們的幫忙，也很感謝學校請巴士載我們安全到校。 

 

2.研修學校簡介（可就該研修學校特色等事項進行陳述） 

 韓信大學也算是國際生非常多的一所學校，光是我們班上就有中國、越南、烏茲別克斯

坦、俄羅斯及日本來自各個不同國家的人。雖然校區比長榮大學小一些，但是學生也有五千

多人左右，校內的設備也都非常的先進，環境也非常的整潔漂亮，四季都能觀賞到不同的美

景，平常周末沒事也可以從校區裡面的公園登山。交通也算是相當的便利，坐公車到學校附

近地鐵站也只需要十分鐘左右就可以到達，學校附近的生活機能也還算是不錯。 

 韓信大學會有專門的韓語課程給所有的交換學生上，不管是高級班還是零基礎都會有相

應的課程給學生選擇。對我來說，在韓信大學所修的韓文課程唯一的缺點是，修這門課的中

國學生太多了，有時會過度依賴程度好的學生，變成只敢用中文問他們，而不敢用韓文直接

跟老師對談。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 學校的國際事務處在每學期時常會為交換生或是國際學生準備戶外教學的活動，費用也

非常便宜，基本上都是交通的費用。事務處每次都會鼓勵學生盡量參加，體驗韓國獨有的文

化及觀賞古蹟，帶大家吃當地的美食。算是學校給所有國際生的一種福利。 

 

3.國外研修之課程學習(可就該校選課程序及狀況、上課情形、學習成效進行陳述分享) 

 選課的部分，學校都會先幫我們選好大概的課程，約十五學分左右。然後每學期的第一

個禮拜都可以跟學校自由的加退選，沒有什麼太大的問題。如果想要跟韓國人上一樣的課也

是可以選，只是打成績的標準會跟韓國人一樣。上課的授課方式都是以韓文全程授課，基本

上都是韓國的教授，不過有些韓國教授也會懂一些中文。儘管是零基礎班也可以理解上課的

內容，我所遇到的教授都非常的用心，也很有耐心的教導每一位學生。 

 剛到韓國的時候語言幾乎聽不懂，也幾乎只會基本的韓文及簡單的問候用語，可以說是

從零開始，但隨著時間的過去，自己進步的速度真的是比想像中還要來的快許多。我記得最

初剛開學的時候韓文什麼不懂，不到兩個月的時間我就順利通過韓文檢定二級的測驗，雖然

這個沒什麼值得驕傲，但是自己真的對學韓文的信心增加許多。也慢慢敢主動地跟韓國人用

韓文對話，即使詞彙文法有限，也因此交到不少很要好的韓國朋友。 

 

4.國外研修之生活學習(可就參加之社團、課餘活動或與當地及其他外國學生或民眾之文化交流經驗進行分享) 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 我自己本身是一位基督徒，我和另一位臺灣的朋友在某些因緣際會之下加入到韓信大學

的基督教社團(CCC)，類似臺灣大學裡的學生團契社團，課後之餘都會常常跟他們一起相處，

雖然幾乎全部都是韓國人，但大家真的很熱情的招呼我們。雖然我和這位朋友來自不同的學

校，我們也是在韓國才認識的。他的韓文程度非常的厲害，但因為如此，我請他陪我一起參

加社團及教會，也因此交到了很多的韓國朋友。令我覺得神奇的是，即使我朋友並不是一位

基督徒，但我和我朋友仍然每個禮拜日也會去學校外面的教會一起做禮拜。 

 

5.國外研修之日常生活(請務必就交換學校之生活環境、住宿、交通、飲食等事項進行陳述） 

  在韓國，大部分的韓國人都是開車或是搭乘交通運輸，摩托車的普及率很低，幾乎

都是外送員才會騎摩托車。加上韓國的大眾交通真的做得很完善，費率也很便宜，加上有換

乘的優惠，從學校坐到首爾約一個半小時，只需要花費五十台幣左右，所以幾乎想要去哪裡

都不是什麼太大的問題。 



 至於住宿，韓信大學有分新館及舊館，兩邊的環境差非常多，雖然都是三個人一間，但

是舊館的空間比新館要來的小許多，環境也確實比較老舊。但是我只能說，即使就算有再好

的環境，周遭住的人生活衛生習慣不好，生活品質同樣還是會下降。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 韓國真的是一個四季分明的國家，一年四季都可以看到各種不同景觀，印象最深刻的應

該就是櫻花，尤其是學校的櫻花步道，在臺灣是幾乎看不到的景象，只可惜櫻花的賞櫻期很

短。在冬天還可以看到下雪的景象，人生中第一次親眼看到下雪就是在韓國，真的永生難忘。 

 最後，說到美食，韓國的代表食物不外乎都是以辣的為主，而且每家店一定都會附有小

菜，韓國泡菜可說是天天都能看見，小菜都是不用錢的。不過他們飲食的物價偏高，如果想

要很省錢的話，通常會去學校食堂或是自己去外面買回來到宿舍的廚房自己煮。韓國跟臺灣

比較不一樣的地方是，在每個店家一定都有飲水機，而且絕對會有冰水，即使是冬天，韓國

人也是照常喝冰水，比較少見他們喝溫熱的水。 

 

6.費用篇(請就每月生活支出或研習期間必要支出等費用進行陳述） 

 去韓國前，自己有先準備大概兩三個月左右的韓幣，以防臨時要用到錢，身上卻沒有韓

幣可以用。其餘的錢都是帶美金，然後找時間去韓國明洞的換錢所換，這樣匯率才會比較還

算，尤其是金額比較大的時候匯差會差很多。剛開始學校會幫我們每個人申請銀行的帳戶，

所以之後有需要錢的話，可以直接從台灣匯到韓國的戶頭，還算蠻方便的。 

 不得不說韓國的物價真的偏高，平常學校外面一餐的費用都是五千韓幣起跳，相當於台

幣一百三十元左右，而且這只是最基本的的價錢，雖然一開始可能會覺得不太適應，但是待

上一段時間以後就比較不會介意價錢了，反而會覺得這個價錢在韓國很正常。最主要的花費

幾乎都是在飲食上面，除了不定期自己到別的地方旅遊而外的花費以外，正常平均一個月可

以控制在一萬五台幣到兩萬左右不等。不過在學校的食堂吃的話很便宜，三菜一湯加泡菜 

，一餐韓幣兩千(約五十台幣)，不過口味可能就沒有這麼好吃，但是還算蠻經濟實惠的。 

  

7.此次研修經驗的具體效益(請條列式列舉) 

1. 韓文的進步速度會比自己在臺灣去補習班或是自己學還要來得快許多，韓國這裡的教授授

課經驗也很多，所以容易知道學生不足的地方在哪裡，進而加強學生不足的地方。有這個環

境真的是非常的重要，而且不論如何都一定會有開口跟韓國人對話的機會，增進自己的會話

及聽說能力。 

2. 學習到很多韓國和臺灣的文化差異，在韓國有很多我認為值得去學習值得去效仿的文化，

但當然也有些比較不好的文化。舉例來說，大部分的韓國人真的對比自己年長的人很有禮貌、

很恭敬，一定會打招呼，這在臺灣是比較少見的事情。但相反的，也有學長姊因為仗著自己



是長輩而對學弟妹的態度有所不佳的情況也會發生。 

3. 身為一位基督徒，我覺得在韓國是非常方便的，很容易可以找到適合自己的教會，隨處可

以看到教會的身影，但在韓國也常出現異端在外面傳教。 

4. 韓國的物價偏高，相對的，他們的工作薪水也偏高，但對於學生或非上班族的人來說，經

濟的負擔可以說是非常大的一部份。 

5. 韓國跟臺灣比較不同的是，韓國沒有健保制度，所以去醫院或是外出看診的話會比較貴，

即使有保險，費用還是會比臺灣高的許多。臺灣的健保制度真的非常的便利，也非常的便宜。 

 

8.感想與建議 

 一年的時間說常不常，說短不短，但也真的在我的生命中影響我很多。這段期間遇到了

很多不同形形色色的朋友，也很感謝這一年所學到的知識，不僅僅只是侷限於書中。很感謝

家人的所有支持，也很感謝學校的交換制度，沒有家人和學校的話，可能就沒辦法有這樣的

經歷去外面拓展自己的視野，走出平常習慣的舒適圈。出去外面走一回，對自己的成長幫助

非常的大，可以學習在臺灣所無法學習到的事物，我也相信這樣的經歷對未來的我一定會有

所幫助，也能夠找到對未來的目標及努力的方向去做努力。 


